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mento, Cláudia Santos, 53, 
que há mais de 27 anos 
participa do boi Garantido, 
explica que os torcedores 
são anjos da guarda, que 
o momento é de união e a 
chegada do barco com tor-
cedores é muito importante 
para reforçar esse espírito.

“Eu estou emocionada 
porque o Movimento é a 
nossa casa. A gente sabe 
que a gente pode contar 
com quem está chegando. 
Se precisar para entregar 
uma água eu sei que eu vou 
poder contar com eles. Para 
mim eles são meus anjos 
da guarda. No momento 
em que está todo mundo 
se unindo, um segurando a 
mão do outro, é muito im-
portante essa chegada deles 
para a gente. O Movimento 
significa Amor por Toda a 
Vida, é o tema do Garanti-
do”, destaca Cláudia.

 A bancária Bárbara Pan-
toja, 30, veio no barco do 
Garantido com a filha de três 
anos de idade, segundo ela, 
repassando um amor que 
é transferido de geração  
a geração.

 “Desde a barriga a gente 
mostra para elas as toadas. 
Ela sabe cantar, ela gosta, 
ela acompanha. A primeira 
vez que eu vim no barco 
do Garantido eu tinha a 
idade dela. Eu vim durante 
toda minha infância e ado-
lescência e agora eu a tra-
go para passar esse amor”,  
explicou Bárbara.

Festival
 O 56º Festival Folclórico 

de Parintins é promovido 
pelo Governo do Amazo-
nas, por meio da Secreta-
ria de Cultura e Economia 
Criativa. Este ano, o evento 
acontecerá nos dias 30 de 
junho, 1º e 2 de julho,  
em Parintins.

Junto aos grupos de 
dança e músicos, che-
garam também turistas

Caprichoso e Garanti-
do receberam refor-
ço de aproximada-
mente 900 pessoas 

com a chegada dos barcos 
dos bumbás em Parintins 
(a 369 quilômetros de Ma-
naus). As agremiações tra-
zem torcedores e membros 
dos bois para reforçar as 
galeras durante as apresen-
tações, além de grupos de 
dança e membros da maru-
jada e batucada, por meio 
do Movimento Amigos do 
Garantido (MAG) e Movi-
mento Marujada.

Com mais de 18 horas de 
viagem, o barco da Maru-
jada trouxe cerca de 600 
membros de diversos gru-
pos do bumbá azul e branco 
como Raça Azul, FAB e da 
Marujada de Guerra.  Atu-
ando há mais de 35 anos no 
boi Caprichoso, o presiden-
te do Movimento Marujada, 
Rogério de Jesus, 64, disse 
que a chegada dos torcedo-
res é a coroação do traba-
lho desenvolvido que tem 
como foco levar as toadas e 
folclore para os amazonen-
ses e também para todos  
os brasileiros.

 “Nós iniciamos os traba-
lhos de ensaio da Marujada 
de Guerra lá em Manaus, 
no Rio Negro Clube, em 
março. Isso [o amor] tem 
levado a nossa luta, a nossa 
dedicação, o nosso amor por 
todos esses anos. E isso fez 
também a nossa família e 
nossos amigos se juntarem e 
fazer o Caprichoso lá em Ma-
naus. É Parintins e Manaus 
irmanados para fazer uma 
grande festa”, disse Rogério.

Boi Caprichoso recebeu os visitantes no porto

Últimas

Governo arrecada mais de 4 mil toneladas de alimentos

DIVULGAÇÃO

1 KG de alimento gera um 
ingresso para festas do vi-
sitantes em Parintins

A Secretaria de Estado da 
Assistência Social (Seas) ar-
recadou, na terça-feira (27), 
4.413 alimentos não-pere-
cíveis no primeiro dia de 
doações, na Escola Estadual 
São José, em Parintins (dis-
tante 360 quilômetros de 
Manaus). Ao doar 1kg de ali-
mento, a pessoa ganha uma 
pulseira de acesso à Festa 
dos Visitantes, que ocorre 
nesta quinta-feira (29). 

A iniciativa é uma parceria 
entre as pastas de Assistên-
cia Social e Cultura e Eco-
nomia Criativa. O objetivo é 
repassar as doações para en-
tidades sem fins lucrativos 
que desenvolvem trabalhos 
na área social do município 
de Parintins. As instituições 
serão selecionadas a partir 
do Edital de Chamamento n° 
002/2023, lançado na última 
segunda-feira (26), e que 
pode ser conferido no site 
da Seas. O resultado será 
divulgado no dia 3 de julho. 

A secretária executiva ad-
junta da Seas, Selma Melo, 
destacou que as doações 

CIDADANIA

seguem durante toda a tem-
porada bovina para arreca-
dar o máximo de alimentos e 
a importância das entidades 
na distribuição desses itens. 

“Embora a doação em 
troca da pulseira seja até a 
Festa dos Visitantes, nossas 
equipes continuarão rece-
bendo e fazendo a triagem 
das doações até o fim da 
temporada bovina. Nosso 
objetivo é garantir a segu-
rança alimentar das famílias 
que mais precisam, então 
todos que quiserem doar 
podem se encaminhar ao 
nosso posto de arrecada-
ção. Lembrando que o edital 
está aberto e as entidades 
têm um papel fundamental 
no alcance e distribuição 
desses alimentos”, disse. 

A lista completa de ali-
mentos para doação está 
nas redes sociais da Seas 
e Sec. Entre os itens estão 
arroz, feijão e carne bovina 
enlatada. O posto de arre-
cadação na Escola Estadual 
São José funcionará, para 
a troca de pulseiras, até as 

17h desta quinta-feira (29).

Coleta de isopor residual 
para reciclagem

Os bois Caprichoso e Ga-
rantido já começaram a fazer 
a coleta das sobras de isopor 
que restaram da confecção 
das alegorias para o 56º Fes-
tival Folclórico de Parintins. 
Nesta quarta-feira (28/06), 
as agremiações receberam 
mais 50 big bags, para ar-

Movimento Amigos do Garantido e 
Marujada de Guerra chegam a Parintins

Atuando como um dos 
comandantes da Marujada, 
Didi Redman, 61, relatou 
que a viagem foi muito 
harmoniosa e um momen-
to de celebração entre os 
torcedores que buscam o 
bicampeonato do bumbá 
azul e branco.

 “Falar do Caprichoso mexe 

com a alma. Esses 41 anos 
de amigos. É uma sensibili-
dade muito grande porque 
é uma amizade coroada. 
Todo mundo super amigo, 
um ajudando o outro e fa-
zendo de tudo. Alguém está 
com um problema, a gente 
corre atrás. Falar de bumbá 
Caprichoso é falar de uma 

felicidade, um amor, uma 
paixão eterna”, afirmou Didi.

No barco do Movimen-
to Amigos do Garantido 
(MAG), mais de 320 amantes 
do boi Garantido passaram 
por uma viagem de mais de 
20 horas para torcer pelo 
bumbá vermelho e bran-
co. Além de membros do 

MAG, a embarcação tam-
bém trouxe participantes 
de grupos de dança como 
o Somos um Show, do Ga-
rantido Show e também os 
batuqueiros de Manaus.  
O MAG é quem organiza 
os eventos do Garantido  
em Manaus.

A presidente do Movi-

mazenamento do material, 
que será enviado para reci-
clagem, em Manaus.

A ação é promovida por 
meio do “Recicla, Galera”, 
projeto do Governo do 
Amazonas, realizado em 
parceria com a Coca-Cola 
Brasil, por um festival de 
2023 mais sustentável. Este 
é o segundo ano que a 
iniciativa garante a desti-
nação correta dos isopores 

Brincantes chegam à  
ilha de Parintins
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produzidos pelos bumbás, 
segundo explica a secre-
tária Executiva de Gestão 
Ambiental da Sema, Fabrícia 
Arruda.

“O isopor é um dos resí-
duos mais produzidos du-
rante o Festival, por ser a 
matéria-prima principal das 
alegorias. A sua destinação 
também é um grande desa-
fio, por ter muito volume e 
pouco peso. Com essa fren-

te de ação, que ocorre pelo 
segundo ano consecutivo, 
nós vamos evitar que os 
resíduos sejam destinados 
a aterros e lixões ilegais, 
garantindo que ele tenha 
uma destinação ambiental-
mente correta”, disse.

Ao todo, cada boi recebeu 
200 big bags, que são uma 
espécie de grandes saco-
las para transportar mate-
riais sólidos ou pastosos 
em grande volume. Com 
a entrega, cada boi terá a 
capacidade total de arma-
zenar 3 toneladas de isopor.

Além das sobras não uti-
lizadas durante a confecção 
das alegorias deste ano, as 
agremiações também farão 
a destinação dos isopores 
limpos das estruturas após 
o Festival, sem resíduos de 
cola ou tinta. Depois da 
coleta, o “Recicla, Galera” 
fará o transporte do mate-
rial para Manaus, onde uma 
empresa fará o processa-
mento e envio do resíduo 
para mercados no Sul e 
Sudeste do país.
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A Petrobras informou que 
prevê aumentar em 146% a ca-
pacidade de produção de diesel 
com conteúdo renovável (Diesel 
R), após ter recebido autorização 
da Agência Nacional do Petró-
leo, Gás Natural e Biocombus-
tíveis (ANP) para operar mais 
uma unidade de produção do 

Destaque De olho

combustível na Refinaria Presi-
dente Getúlio Vargas (Repar), 
em Araucária, Paraná. Segundo 
a empresa, o uso da capacidade 
depende da disponibilidade de 
matéria-prima e das condições 
de mercado.

Dos atuais 5 milhões de litros 
por dia, a companhia passará a 

ter um potencial de processar 
12,3 milhões de litros por dia 
ainda neste ano. De acordo com 
a estatal, esse volume total seria 
suficiente para abastecer cerca 
de 41 mil ônibus convencionais, 
gerando redução de emissão de 
em torno de 1.300 toneladas de 
gases de efeito estufa.

CBF

A técnica da seleção bra-
sileira feminina de futebol, 
Pia Sundhage, avalia que 
o time tem chances reais 
de conquistar o título da 
próxima edição da Copa 
do Mundo, que será dis-
putada a partir do dia 20 
de julho na Austrália e na 

Nova Zelândia. A decla-
ração da comandante da 
seleção brasileira foi dada, 
nesta terça-feira (27), em 
entrevista coletiva conce-
dida logo após a convoca-
ção das 26 atletas (sendo 
três suplentes) que irão ao 
Mundial.

Na entrevista, a técnica 
sueca também falou da ne-
cessidade de a seleção bra-
sileira desenvolver outros 
aspectos do seu jogo além 
do talento individual (uma 
marca do futebol brasileiro) 
para se tornar uma real 
candidata ao título Mundial

  Editorial

A agenda ESG (Ambiental, 
Social e Governança) está avan-
çando em escala global, e a 
luta contra as mudanças climá-
ticas é uma prioridade para os 
governos em todo o mundo. 
Essa preocupação global com 
a sustentabilidade está intima-
mente ligada à área tributária, 
como é evidenciado pelos in-
centivos concedidos às ativi-
dades alinhadas à agenda ESG, 
bem como pela imposição de 

ônus fiscais mais elevados para 
aquelas atividades que prejudi-
cam os objetivos ambientais e 
sociais. Essa correlação ressalta 
o papel dos impostos como in-
dutores, isto é, sua capacidade 
de estimular ou desestimular 
os contribuintes a adotarem 
determinadas práticas.

Um exemplo disso ocorreu 
em agosto de 2022, quando o 
Congresso dos Estados Unidos 
promulgou uma lei chamada 

Inflation Reduction Act (IRA), 
com o objetivo de mitigar os 
efeitos das mudanças climáti-
cas. Essa lei inclui medidas como 
créditos para os contribuintes 
que adquirirem bens que se 
aproximam da ideia de carbono 
zero, como painéis solares e 
veículos elétricos.

Aliás, o nome da lei está rela-
cionado à expectativa de reduzir 
a inflação por meio de investi-
mentos em novas tecnologias e 

medidas destinadas a diminuir o 
déficit do país. Além disso, busca 
posicionar os Estados Unidos 
como líder no processo de tran-
sição energética, com o objetivo 
de alcançar emissões líquidas 
zero até 2050.

Uma consequência positiva 
adicional dessa nova regula-
mentação foi a criação de mais 
de 100.000 empregos no setor 
de energia limpa nos Estados 
Unidos desde a promulgação da 

lei, de acordo com estimativas 
da organização Climate Power.

Esse efeito benéfico inespe-
rado está alinhado com o que 
a Organização Internacional 
do Trabalho propôs na Con-
ferência do Clima “COP 27” 
realizada no Egito no final de 
2022, ao lançar o primeiro Pac-
to de Empregos Verdes para 
Jovens. Esse pacto tem como 
objetivo capacitar jovens de 
países em desenvolvimento.

A agenda ESG

Emoções
Lidar com nossas emoções faz 

parte da rotina diária seja em nos-
so ambiente de trabalho, amizade, 
família ou ambientes educacionais e 
esportivos e seu bom gerenciamen-
to permite uma vida de equilíbrio 
e harmonia, requisitos necessários 
para uma vida funcional e feliz.

As emoções são definidas como 
uma sensação provocada por um 
estímulo, do latim a palavra ex 
movere significa: “mover para fora” 
destacando que o mesmo estímulo 
provoca sensações físicas e emocio-
nais diferentes para cada pessoa, 
dentro da sua própria subjetividade.

Podemos experimentar um nú-
mero infinito de emoções desta-
cando aqui algumas das principais 
sentidas pelo ser humano, quais 
sejam a Tristeza, alegria, raiva, 
medo, surpresa, ira e afeto, entre 
muitas outras.

Sendo as sensações físicas e emo-
cionais inerentes à vida torna-se 
essencial  conhecer profundamente 
a forma como as mesmas são vi-
venciadas e reguladas pois o bem 
estar emocional depende justamen-
te deste olhar aguçado para dentro 
de si mesmo com o consequente 
exercício do auto controle e for-
mas individualizadas de administrar 
respostas instintivas e impulsivas 
redirecionando modelos negativos 
em regulação de emoções de ma-
neira saudável.

Através dos estímulos, portanto, 
evidencia-se a gênese das Emoções, 
contudo, há de se observar a dife-
rença em relação aos Sentimentos 
pois estes são advindos das emo-
ções, ou seja, uma Emoção positiva 
como a Alegria e Satisfação podem 
gerar um sentimento de amor ou 

compaixão, por isto mesmo esta 
identificação  das emoções ser tão 
importante nos relacionamentos 
sejam amorosos, profissionais ou 
sociais tendo em vista o impacto 
no seu Eu interior e na sua relação 
harmônica com os outros.

Tal mudança deve ser iniciada pela 
identificação de nossas emoções, ou 
seja, dar nome a elas, identificá-las 
efetivamente passando em seguida 
para a fase do enfrentamento das 
mesmas pois evitá-las não é um 
caminho eficaz e o acolhimento 
após a identificação tornará a expe-
riência funcional e neste momento 
se faz necessária a observação, o 
reconhecimento e o sentir efetiva-
mente tal sensação promovendo o 
entendimento geral das emoções, 
oportunizando a análise do me-
lhor comportamento relacionado 
às necessidades individualizadas e 
o estabelecimento de uma relação 
equilibrada entre os pensamentos, 
sentimentos e emoções  promo-
vendo uma sensação agradável de 
bem estar e auto cuidado efetivo.

Sendo assim, dada a importância 
das Emoções na evolução histórica 
humana,  observa-se que somente 
através do autoconhecimento e a 
consequente mudança estrutural 
interna abre-se a viabilidade de 
alcançarmos uma vida plena e sau-
dável seja psíquica ou fisicamen-
te pois , mesmo diante do ritmo 
frenético da vida contemporânea, 
os indivíduos precisam resgatar o 
tempo necessário para cuidar de si 
mesmos, promover a inteligência 
emocional, a saúde mental com  
evidenciada atenção ao conheci-
mento, acolhimento e administra-
ção de  suas emoções cotidianas.

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

Muitas pessoas gerenciam suas 
finanças pessoais ou de pequenas 
empresas, com a famosa “conta de 
padeiro”. Você, certamente já ouviu 
esse termo. Mas, afinal, que conta 
é essa? Será que os padeiros des-
cobriram alguma fórmula mágica, 
além de fazerem deliciosos pães? 
Que tal descobrirmos juntos esse 
significado tão popular no mundo 
dos negócios? Vamos lá?

O termo remonta ao Rei Henri-
que VIII na Inglaterra, onde reinou 
entre os anos de 1509 até 1547. Ele 
criou uma Lei – “Assize of Bread 
and Ale” - que regulava o preço, 
o peso e a qualidade do pão e 
da cerveja fabricados e vendidos 
em cidades, vilas e aldeias. Foi a 
primeira lei na história britânica 
a regular a produção e venda de 
alimentos. Essa Lei, punia com 
muito rigor, os padeiros e cerve-
jeiros, que à época enganavam na 
quantidade e qualidade de pães 
e cervejas. Uma das normas, era 
vender 01 dúzia de pães. Como os 
pães não tinham forma e tamanhos 
padronizados e, para evitar serem 
punidos, os padeiros começaram 
a colocar nos pacotes 13 pães, ou 
seja, 01 dúzia mais 1. De forma 
“abrasileirada”, deu-se daí, o termo: 
conta de padeiro. 

Bem, história contada e, o que 
tem a ver e, como é utilizada isso 
na prática?

No Brasil, ao utilizarmos o “mé-
todo” – conta de padeiro, quer 
dizer que é uma conta rápida e 
superficial, utilizando números e 
informações básicas para obter 
um total, seja para saber se tal 
coisa teve lucro ou prejuízo, ou 
também quantitativo de estoques. 

Em casa, a conta é para sabermos, 
uma proporção de uma receita de 
comida, de quantidade de sabão 
na máquina de lavar, saber se 
aquele compra fora do orçamen-
to vai conseguir ser concretizada, 
enfim. É uma conta provisória e, 
sem muito fundamentos. Pois na 
maioria das vezes, os resultados 
são por aproximação e achismos.

Vejam esses exemplos abaixo:
Um determinado produto que 

custa R$150,00 pode ser adquirido 
em até 3x sem juros no cartão. 
Porém, se comprarmos por PIX 
ou dinheiro, o lojista concede um 
desconto de 5%. Ou seja, o valor 
de R$7,50 está sendo cobrado no 
valor cheio, ou descontado no valor 
de acordo com o método de paga-
mento. Na cabeça do consumidor, 
muitas vezes, ele não enxerga o 
desconto, mas, a facilidade em 
parcelar em 3x SEM JUROS. 

Outro caso, que não enxergamos 
claramente são os juros em um de-
terminado financiamento ou até em 
compras parceladas no cartão, com 
as famosas taxas da maquineta. Os 
juros totais e a composição deles, 
quase nunca é apresentado por 
quem está vendendo o produto ou 
serviço. Então, utilizamos a “conta 
de padeiro”, pois “não podemos 
perder tempo”. Assim, a conta de 
padeiro entra em ação, para que, 
rapidamente, possamos visualizar 
se os valores das parcelas cabem 
nos nossos bolsos e orçamentos. 
Ou seja, além de querer comprar 
determinado objeto, que talvez nem 
seja necessário, ainda é capaz de 
pagar no final, quase outro obje-
to idêntico, se tivesse esperado e 
calculado mais detalhadamente a 

composição dos valores e juros. 
Ao entrar nesse detalhe, você cer-
tamente se surpreenderá.

Como vimos em alguns artigos 
anteriores, para obtermos um cál-
culo mais próximo possível da rea-
lidade é necessário aprofundarmos 
mais a tal conta, de maneira que 
tenhamos base suficiente para po-
der chegar a um resultado correto. 
É buscarmos todas as informações 
que envolvem a negociação, como 
valores, taxas, prazos. Colocar isso 
numa planilha e, fazer a conta, co-
locar a “mão na massa”. Sem isso, 
qualquer cálculo que você faça 
sobre uma viabilidade qualquer, 
certamente, não trará a verdade por 
completa e, pelo contrário, poderá 
até fazer você, ter um prejuízo mui-
to grande. É sério e, real. Diversas 
pessoas que chegam até a consul-
toria, seja para elaborar um plano 
de negócios, um fluxo de caixa, um 
planejamento financeiro, muitas se 
surpreendem negativamente, com 
a diferença dos resultados que, elas 
mesmas haviam conseguido, atra-
vés da “conta de padeiro”. Assim, 
com um bom estudo dos números, 
das informações e, do objetivo a 
ser alcançado é, possível sim, você 
ter os números que atendam suas 
necessidades e, deixar a “conta 
de padeiro” somente a nível de 
história mesmo. 

Seja para qualquer tipo e tama-
nho de empresa, para um casal, ou 
famílias grandes. O planejamento 
financeiro é de suma importância 
para o sucesso sonhado. Não deixe 
de buscar um especialista no as-
sunto, para que você não precisa 
ficar à mercê de contas de padeiro 
na sua vida profissional e pessoal.

Conta de Padeiro

Consultor de Empresas, especialista em gestão financeira para famílias, micro e pequenas empresas.

Alexandre Reys @a.reys_consultoria
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Cidades Profissionais da rede estadu-
al de ensino receberão reajuste 
de 8% na próxima sexta (30)

Crianças a partir de 10 
anos poderão participar de 
evento este ano

OSC Hermanitos pro-
move ações empreen-
dedoras de integran-
tes do projeto

Daniel Boechat

A Organização da So-
ciedade Civil (OSC) 
Hermanitos promo-
ve o fortalecimento 

de ações empreendedoras de 
50 mulheres venezuelanas, in-
tegrantes da terceira edição 
do projeto “Mujeres Fuertes”, 
em parceria com o Ministério 
Público do Trabalho (MPT).

Por meio da Agência da 
ONU para Refugiados (Acnur) 
e do Instituto Mana, o projeto 
entregou cartões com incenti-
vo financeiro e materiais que 
contribuam com a manuten-
ção ou com a abertura de 
negócios de refugiadas e mi-
grantes venezuelanas. Além 
disso, a organização promove, 
a cada seis meses, ações de 
empoderamento, capacitação 
e incentivo às iniciativas em-
preendedoras. 

“Nós atendemos 50 mulhe-
res em cada turma. Já realiza-
mos duas edições na área de 
gastronomia e estamos em 
andamento com outras duas 
edições, sendo uma na área de 
gastronomia e outra na área 
de estética e beleza. Atual-
mente, já temos 200 mulheres 
impactadas diretamente em 
Manaus e 50 em Boa Vista”, 
explica Ana Karolina Vascon-
celos, de 25 anos, coordena-
dora do projeto.

O projeto é resultado de 
uma pesquisa da Hermanitos, 
de 2021, que revelou que 78% 

Projeto ‘Mujeres Fuertes‘ tem duração de seis meses
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Projeto ‘Mujeres Fuertes’ fortalece 
empreendedorismo de venezuelanas

de 2.596 famílias têm mulhe-
res como responsáveis pelas 
despesas da casa. A confeiteira 
Zuly Figueroa, de 36 anos, 
conta que o “Mujeres Fuer-
tes” contribui também com 
o empoderamento e como 
rede de apoio das refugiadas 
e migrantes na capital ama-
zonense.

“A gente vê uma luz no 
fim do caminho. Antes de 
começar a fazer este curso, 
achava minhas metas muito 
distantes, mas hoje em dia 
vejo mais perto. Creio mais 

projeto, sente-se uma mulher 
verdadeiramente mais forte. 

“Cheguei com uma mão na 
frente e uma atrás, com meus 
três filhos. Sou uma mulher 
fortalecida, com projetos e 
minha vida mudou. Agora, 
tenho mais ferramentas para 
começar meu empreendi-
mento”, diz Aular.

Supervisora de projetos 
do Hermanitos e em conta-
to direto com iniciativas de 
impacto social há seis anos, 
a coordenadora do “Mujeres 
Fuertes” diz, também, que o 
contato próximo com as par-
ticipantes mudou a forma de 
ver o mundo, principalmente 
na perspectiva do impacto 
social como cidadã.

“Estar quase diariamente 
com essas mulheres é estar em 
aprendizado constante sobre 
a vida. E com toda certeza, hoje 
sou um ser humano melhor e 
mais consciente”, afirma Ana 
Karolina Vasconcelos.

REAJUSTE SALARIAL FESTA DOS VISITANTES

em mim como pessoa, que 
tudo que nos propomos pode 
ser possível. Agradeço pela 
iniciativa de ajudar todas essas 
mulheres que lutam dia a dia. 
Todos falam que não devo 
chorar, mas é muito difícil. 
Nos conhecemos mais todo 
dia, é sempre uma experiência 
nova”, afirma Figueroa.

Miretzy Aular, de 35 anos, 
é proprietária de lanchonete 
e veio para Manaus há três 
anos, em busca de melhor 
qualidade de vida. Ela revela 
que depois da participação no 

Crianças a partir de 10 anos poderão 
participar da Festa dos Visitantes

EUZIVALDO QUEIROZ

Crianças a partir de 10 anos 
podem participar da Festa dos 
Visitantes que, este ano, pela pri-
meira vez, acontece no Bumbó-
dromo de Parintins (localizado 
a 369 quilômetros de Manaus), 
na próxima quinta-feira (29). O 
evento será acessado gratuita-
mente, mediante a doação de 
alimentos não perecíveis.

As trocas pelas pulseiras po-
derão ser feitas com a doação 
de um quilo de alimento não 
perecível ou de dois itens de uma 
lista predefinida de produtos, 
disponibilizada no final deste 
texto ou nas redes sociais da 
Secretaria de Estado de Assis-
tência Social (Seas) e Secretaria 
de Estado de Cultura e Economia 
Criativa (SEC).

As pulseiras estarão disponí-
veis a partir desta terça-feira (27), 
sendo possível fazer a retirada 
até o dia 29 de junho, no posto 
de coleta montado na Esco-
la Estadual São José Operário, 
das 8h às 14h. Para garantir a 
entrada de crianças a partir de 
10 anos, os pais ou responsá-
veis deverão fazer a retirada da 
pulseira, apresentando a própria 
documentação e a dos menores 
no ato da troca.

Na entrega dos alimentos 
devem ser apresentados: cer-
tidão de nascimento ou do-
cumento de identificação com 

PARINTINSREAJUSTE SALARIAL

Profissionais da Educação receberão 
pagamento da data-base

Dando continuidade aos acor-
dos firmados com os profissio-
nais da Educação, o Governo do 
Estado paga, na próxima sexta-
-feira (30), os valores referentes 
ao reajuste de 8% da data-base 
dos 33.168 profissionais da rede 
estadual de ensino. A nova folha 
de pagamento já foi processada 
pela Secretaria de Estado de 
Administração (Sead).

O anúncio do reajuste para a 
categoria foi feito em entrevista 
coletiva à imprensa, na sede do 
Governo do Amazonas, no dia 1º 

foto dos menores. Além disso, 
documento (RG e CPF) dos pais  
ou responsáveis.

Para cada doação, um CPF será 
cadastrado para o recebimento 
de uma pulseira de acesso, que 
terá cores distintas indicando os 
setores disponíveis no Bumbó-
dromo: pista (arena), galera do 
Caprichoso, galera do Garantido 
e cadeiras laterais.

Alimentos não perecíveis
Para retirar as pulseiras para 

as crianças e adultos será ne-
cessária a doação de um quilo 
de alimento ou dois itens não 
perecíveis da lista definida pela 
organização. São eles: café, 
feijão, arroz, leite em pó, óleo 
de soja, sardinha em lata, fa-
rinha de mandioca, bolacha 

Nova remuneração com os benefícios passará a R$5.827,16 com o reajuste

cream cracker, carne bovina 
em conserva.

Festa dos Visitantes 2023
Promovida pelo Governo do 

Estado, por meio da Secretaria 
de Cultura e Economia Criativa, 
Agência Amazonense de Desen-
volvimento Cultural (AADC) e 
apoio cultural da Eneva, a festa 
antecede o 56º Festival Folcló-
rico de Parintins, que acontece 
nos dias 30 de junho, 1º e 2 de 
julho. Pela primeira vez, a festa 
será realizada no Bumbódro-
mo e contará com um palco 
360º para receber os shows de 
Uendel Pinheiro, George Japa, 
David Assayag, Mickael, Jr Pau-
lain, Rafa Militão, DJ Jorge Neto 
e as atrações nacionais, Ludmila 
e Simone Mendes.

de junho. Além do reajuste da 
data-base, o Governo do Estado 
também aumentou em 18,42% 
o valor do auxílio-transporte dos 
servidores da educação, saindo 
de R$ 167,20 para R$ 198,00 já na 
folha de pagamento de junho.

Segundo a secretária de 
Estado de Educação e Des-
porto Escolar, Kuka Chaves, 
com o reajuste da data-base, 
a movimentação econômica 
será na ordem de R$ 2,128 
bilhões/ano.

“Nos últimos quatro anos, 

profissionais da educação ob-
tiveram aumento de 23,5%, 
elevação também no auxílio ali-
mentação, no auxílio transporte, 
o pagamento de até R$ 69,9 mil 
de abono do Fundeb, fruto da 
atenção e dos investimentos 
que o governador Wilson Lima 
tem destinado à educação, o 
que impulsiona diretamente 
a economia do Amazonas; e, 
principalmente, resulta na valo-
rização dos nossos educadores 
e na melhoria do processo de 
ensino e aprendizagem de nos-
sos alunos”, disse Kuka.

Evolução do piso salarial
Com o reajuste da data-base, 

o piso salarial dos professores 
de jornada de 40 horas sai de 
R$ 4.749,22 para R$ 5.129,16. O 
valor pago no Amazonas, que 
atualmente já é superior ao piso 
nacional (R$ 4.420,55), vai ficar 
16,03% maior que o piso pago 
no país. Somente em retroativo, 
os servidores 40h receberão, em 
junho, R$ 1.519,76.

Para o professor 40h, em iní-
cio de carreira, que atualmente 
recebe R$ 5.416,42, somados 
vencimento e auxílios alimen-
tação e transporte, a nova re-
muneração com os benefícios 
passará a R$5.827,16 com o 
reajuste anunciado pelo gover-
nador Wilson Lima.

Projeto teve início em 2021

LINCOLN FERREIRA

Menores precisam estar acompanhados e retirar pulseiras com antecedência



Operação Jurupari cumpre mandados 
no Amazonas e mais dois estados

Artur Mamede

A Operação Jurupa-
ri, deflagrada pela 
Polícia Federal, 
mobiliza 20 poli-

ciais federais e 10 militares 
do Exército Brasileiro, no 
cumprimento de três man-
dados de prisão preventiva 
e oito ordens judiciais de 
busca e apreensão expe-
didas pela 7ª Vara Federal 
Ambiental e Agrária da 
SJAM, em Manaus (AM), 
Porto Velho (RO) e Ponta 
Grossa (PR).

A ação é o resultado 
de investigações iniciadas 
em 2020 e, na terça-feira 
(27), apreendeu joias e ou-
tros objetos de luxo por 
determinação da Justiça 
que também estendeu as 
ações para o bloqueio de 
bens e valores das pessoas 
físicas e jurídicas inves-
tigadas, que não tiveram 
suas identidades revela-
das, tal como o sequestro 
de bens móveis e imóveis 
que, eventualmente, este-
jam em sua posse.

Início das investigações
A prisão em flagrante de 

duas pessoas na cidade de 
Ji-Paraná (RO), em 2020, 
deu início às investigações. 
Na ocasião, os suspeitos 
tentavam transportar 60g 
(sessenta gramas) de ouro 
em lingote.

O minério avaliado em 
R$18.600 (dezoito mil e 
seiscentos reais), não tinha 
nenhuma documentação 
comprobatória de origem 
lícita, o que resultou na 
prisão da dupla.

A partir da apreensão 
dos aparelhos telefônicos 

Ação da PF apreen-
deu joias e outros 
objetos de luxo, e 
bloqueou bens mó-
veis e imóveis

Agentes federais cum-
prem mandados de bus-
cas em três estados

Criminosos levaram armas, R$ 
300 mil reais e o carro da família

DIVULGAÇÃO/PF
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Operação ‘Fio de Cobre’ apreende 
700 kg de material elétrico

DIVULGAÇÃO

Material ilícito foi apreendido no município de Barcelos, interior do AM

Da redação

A Polícia Civil do Amazo-
nas, por meio da 75ª Dele-
gacia Interativa de Polícia 
(DIP) de Barcelos (localiza-
do a 399 quilômetros de 
Manaus), apreendeu cerca 
de 700 quilos de material 
elétrico de procedência ilí-
cita na cidade, por meio da 
operação “Fio de Cobre”.

A mobilização aconteceu 
na última segunda-feira 
(26), em conjunto com a 
Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM) e da Guarda 
Civil Municipal (GCM). Se-
gundo o investigador Die-
go Araújo, gestor da 75ª 
DIP, o objetivo da opera-
ção foi averiguar a grande 
quantidade de furtos de 
fios, equipamentos e par-
tes de equipamentos elé-
tricos naquele município.

“Iniciamos as investiga-
ções após averiguarmos 
há algumas semanas que 

BARCELOS

Criminosos invadem casa e 
fazem família refém

Da redação

Criminosos, ainda não 
identificados pela polícia, 
invadiram uma residência 
e mantiveram uma família 
refém para roubar armas, 
dinheiro, e um carro de 
um colecionador de armas 
de 59 anos, que não teve 
o nome divulgado. O fato 
aconteceu na terça-feira 
(27), na rua do Cruzeiro, 
bairro Betânia, zona sul 
da capital amazonense. 
A ação criminosa foi re-
gistrada por câmeras do 
circuito de segurança de 
uma casa vizinha. Nas 
imagens, um dos crimi-
nosos aparece pulando o 
muro pela rua que passa 
na lateral da residência 
invadida, e pede para uma 
mulher abrir o portão para 
os comparsas que chegam 
em um carro de passeio. 
Nas imagens, é possível 
ver o momento em que a 
secretária da casa chega 
e percebe que algo está 

proprietários de sucatarias 
compravam materiais de 
procedência ilícita ou du-
vidosa”, explicou Araújo.

Conforme o gestor, a 
maioria desses materiais 
apreendidos pela opera-
ção “Fio de Cobre” eram 
provenientes de furtos a 
residências, igrejas, patri-
mônios públicos e outros 
locais. Inclusive, já havia 
investigações em anda-
mento na delegacia sobre 
os principais receptadores 
desses equipamentos.

Material apreendido
Durante a operação em 

estabelecimentos nos bair-
ros de Nazaré e São Fran-
cisco, as equipes policiais 
apreenderam 700 quilos 
de material. Dentre eles, 
fios de cobre de telefo-
nia, motores de geladeira, 
compressores de ar condi-
cionado, entre outros.

As equipes policiais es-

tão buscando as vítimas 
dos furtos e, consequen-
temente, os proprietários 

errado porque encontra 
o portão e a casa toda 
aberta. Na ocasião, ela sai 
correndo para pedir ajuda. 
Os criminosos mantiveram 
a família refém, enquanto 
faziam a ‘limpa’ no local. 
As vítimas foram colocadas 
em um quarto e amarra-
das enquanto a quadri-
lha consumava o roubo. 
Até o fechamento desta 
matéria, não houve infor-
mações sobre os autores 
do crime.

das sucatarias irão res-
ponder por receptação 
qualificada.

ZONA SUL

em posse dos flagrante-
ados, foram constatados 
indícios de extensa rede 
de exploração ilegal de ga-
rimpo na região de Japurá 
(localizado a 780 quilôme-
tros de Manaus).

Após uma audiência de 
custódia em Curitiba (PR), 
um dos presos foi assas-
sinado em frente a uma 
loja de revenda de carros 
de sua propriedade.

Com a instauração de 
inquérito policial para 
apurar os fatos, foi cons-

tatado que o responsável 
pela exploração ilegal de 
garimpo é um empresá-
rio que utiliza a esposa e 
uma empresa para facilitar 
transações ilegais de ouro. 
Eles também utilizam vá-
rias empresas de metais 
para realizar a atividade de 
“esquentamento” do mi-
nério (lavagem de ativos).

Envolvimento de mili-
tares

As investigações apon-
tam, também, o envol-

vimento de militares de 
alta patente, que recebiam 
valores regulares por meio 
da empresa de importação 
e exportação de minérios. 
Um militar, que não teve 
o nome divulgado, supos-
tamente repassaria infor-
mações privilegiadas e 
interferiria nas operações 
de combate aos garimpos 
ilegais, enquanto sua es-
posa receberia valores em 
nome dos investigados.

Ainda conforme as apu-
rações, os envolvidos ex-

ploram a dificuldade de 
fiscalização ambiental na 
região de Japurá, a fim de 
cometer crimes contra o 
meio ambiente. Isso inclui 
a Estação Ecológica Juami-
-Japurá, que tem sido alvo 
de devastação, afetando 
o ecossistema amazônico.

As investigações apuram, 
ainda, que pessoas físi-
cas e jurídicas interpostas 
eram usadas para realizar 
lavagem de ativos no mer-
cado ilegal de ouro. Além 
disso, um dos investiga-

dos atua como operador 
financeiro dos crimes co-
metidos por uma liderança  
da organização.

Até o fechamento da 
matéria, não foi encon-
trada autorização de lavra 
garimpeira ativa no local 
de extração de ouro, con-
forme verificado por meio 
de consultas à Agência 
Nacional de Mineração 
(ANM), Instituto de Pro-
teção Ambiental do Ama-
zonas (IPAAM) e análise 
telemática dos envolvidos.

REPRODUÇÃO



Política Pela segunda vez, Senado convoca 
Campos Neto para explicar juros altoS 
do país

CONVOCAÇÃO

Evento acontece nos 
dias 30 de junho, 1 e 
2 de julho

DA REDAÇÃO

A poucos dias do iní-
cio do Festival Fol-
clórico de Parin-
tins, realizado no 

município distante 369 km 
de Manaus, sua importân-
cia cultural e econômica foi 
ressaltada durante a Sessão 
Ordinária desta terça-feira 
(27), na Assembleia Legisla-

Aleam realizou sen-
gunda sessão ordi-
nária da semana

Deputados aprovam redução de impostos sobre combustíveis

DIVULGAÇÃO

Deputados falaram sobre 
a importancia da redução

Durante a votação desta 
terça-feira (27), na fase da 
Ordem do Dia, os deputa-
dos estaduais da Assem-
bleia Legislativa do Esta-
do do Amazonas (Aleam), 
aprovaram 25 Projetos de 
Lei, entre eles, dois oriun-
dos de Mensagem Gover-
namental, sendo um destes 
sobre a redução da base 
de cálculo do querosene 
de aviação.

O Projeto de Lei nº 573 
de 2023, oriundo da Men-
sagem Governamental nº 
46 de 2023, modifica dis-
positivos da Lei nº 3.430, 
de 3 de setembro de 2009, 
que reduz a base de cálcu-
lo nas operações internas 
com querosene de aviação 
(QAV) e gasolina de aviação 
(GAV). O projeto estabele-
ce o percentual de 7% nas 
operações para prestador 
de serviço de transporte 
aéreo de passageiros que 
atenda com voos regula-
res o mínimo de quatro 
municípios do interior do 
Amazonas e, em substitui-
ção à regularidade exigida, 

QUEROSENEBRASÍLIA

Senado quer explicações 
sobre juros

A Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE) do Senado 
aprovou nesta terça-feira (27) 
quatro requerimentos convi-
dando o presidente do Banco 
Central (BC), Roberto Campos 
Neto, a explicar à comissão 
os motivos da manutenção 
da atual taxa básica de juros, 
a taxa Selic, em 13,75% ao 
ano. Esta é a segunda vez, 
neste ano, que Campos Neto 
é convidado a falar sobre o 
assunto na Casa. Como é um 
convite, e não uma convoca-
ção, Campos Neto não tem 
obrigação de comparecer.  

Dois dias após o Comitê de 
Política Monetária (Copom) 
do Banco Central manter, 
pela sétima vez consecutiva, 
a atual Taxa Selic, o líder do 
governo no Congresso Na-
cional, o senador Randolfe 
Rodrigues (Sem Partido-AP), 
protocolou pedido para ouvir 
o presidente do BC. 

“É inaceitável que Campos 
Neto continue sabotando o 
Brasil e o povo brasileiro 

realizar, no mínimo, 70% 
de suas prestações de ser-
viço de transporte aéreo 
de passageiros no Estado 
do Amazonas; recolhen-
do 15% da renúncia fiscal 
resultante da redução da 
carga tributária do Imposto 
Sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS) 
nas operações internas 
com QAV para o “Fundo 
de Promoção Social”.

A aprovação do proje-
to trouxe à tona a indig-
nação dos parlamentares 
com relação aos preços 
cobrados pelas empresas 
de transporte aéreo para 
voos pelo interior do Ama-
zonas, mesmo com incenti-
vos concedidos pelo Poder 
Executivo. O primeiro a sus-
citar o tema foi o presidente 
da Assembleia, deputado 
estadual Roberto Cidade 
(União Brasil), que desta-
cou a iniciativa da Mensa-
gem Governamental como 
uma sinalização positiva do 
Governo do Estado em co-
laborar com as empresas 
de aviação que, por outro Presidente do BC Campos Neto

lado, não reduzem os pre-
ços das passagens.

“Mais uma vez, o Poder 
Executivo e a Assembleia 
dão uma demonstração de 
colaboração com o siste-
ma de transporte aéreo 
ajudando na redução de 
impostos. Então temos 
que continuar cobrando 
a redução das passagens. 
Eu fui um dos deputados 

com a mais alta taxa de 
juros reais do mundo! A 
quem interessa impedir o 
crescimento econômico do 
nosso país?”, questionou a 
liderança governista. Ran-
dolfe acrescentou que não 
descarta outras medidas 
contra Campos Neto.  

O presidente do Banco 
Central vem sendo alvo 
de críticas do governo, de 
centrais sindicais e organi-
zações patronais devido à 
manutenção da atual taxa 
básica de juros.   

Deputados estaduais debatem 
Festival Folclórico de Parintins

tiva do Amazonas (Aleam).
O deputado Rozenha 

(PMB) falou sobre a par-
ticipação na comitiva do 
Governo Estadual, na últi-
ma segunda-feira (26), que 
promoveu vistoria das ins-
talações do Bumbódromo, 
local que abrigará a disputa 
nos dias 30 de junho, 1º e 2 
de julho, entre os bumbás 
Caprichoso e Garantido.

“É um evento de propor-
ção mundial, e recebe o de-
vido tratamento e atenção 
do Poder Executivo Esta-
dual”, disse o parlamentar, 
destacando os investimen-
tos em segurança e infraes-

trutura para a recepção das 
cerca de 120 mil pessoas 
esperadas para a festa.

Segundo Rozenha, o Fes-
tival de Parintins é uma im-
portante vitrine para a cul-
tura amazonense, atraindo 
milhares de turistas nos 
dias das festas e, desta ma-
neira, gerando postos de 
trabalho diretos e indiretos, 
impulsionando o setor de 
hospedagem, alimentação, 
transporte e comércio.

Reforçando a importân-
cia do evento para econo-
mia local e também para 
a valorização da cultura 
amazônica, o deputado 

Cabo Maciel (PL) chamou 
atenção ainda para a ne-
cessidade de fiscalização 
e combate à exploração 
sexual de crianças e ado-
lescentes durante os dias 
de festa.

O deputado destacou a 
Lei nº 4.288 de 2016, de 
sua autoria, que obriga os 
meios de hospedagem de 
informar as autoridades 
competentes a presença 
de crianças e adolescen-
tes, sem o devido acom-
panhamento dos pais ou 
responsáveis, a qualquer 
hora do dia ou da noite.

Cabo Maciel pediu que 

os donos de hotéis ou 
pousadas de Parintins 
contribuam para o com-
bate de qualquer situa-
ção de exploração de 
crianças e adolescentes 
e denunciem a presença 
de menores de idade de-
sacompanhados de seus  
responsáveis legais.

“É inegável a importân-
cia econômica, mas, como 
todo grande evento, é 
preciso estarmos atentos 
aos problemas que podem 
existir, e a população é peça 
importante na proteção de 
nossas crianças e jovens”, 
afirmou o deputado.

que começou a criticar os 
absurdos cobrados pelas 
companhias. Estamos na 
semana do Festival Fol-
clórico de Parintins e tem 
valores exorbitantes sendo 
cobrados em apenas um 
trecho da viagem, existem 
trechos de até R$ 4 mil, o 
que pagaria passagens de 
ida e volta para muitos 
lugares do mundo”, frisou.
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CMM debate 
sobre segurança 
nos ônibus

TRANSPORTE 

Durante o Grande Ex-
pediente desta terça-feira 
(27/06), um dos assuntos que 
nortearam os debates entre 
os vereadores da Câmara Mu-
nicipal de Manaus (CMM), no 
plenário Adriano Jorge, foi 
a segurança no transporte 
público municipal.

O assunto voltou a ser bas-
tante discutido entre os par-
lamentares por conta de uma 
tentativa de assalto ao ônibus 
da linha 678 na avenida Autaz 
Mirim, bairro Tancredo Neves, 
na zona leste da capital, na tar-
de de segunda-feira (26/06). 
Durante o crime, o motoris-
ta do ônibus, de 56 anos, 
foi atingido pelos criminosos 
com golpes de faca na mão 
e no ombro.

O vereador Lissandro Breval 
(Avante) pontuou ações que 
podem ser executadas pelo 
Parlamento Municipal.

“Nós precisamos colocar 
para votar o nosso projeto do 
botão do pânico, nº 262/2021. 
Já visitei cidades que têm apli-
cações muito próximas do bo-
tão do pânico, inclusive com 
outras implementações, e já 
tem resultados, com redução 
de mais de 70% dos números 
de assalto, a população mais 
segura, o transporte público 
mais seguro”, disse.

A atuação da Prefeitura 
de Manaus, por meio da 
Guarda Municipal, nos ter-
minais de ônibus da cidade, 
que também são alvos de 
roubo e furto, foi sugerida 
pelo vereador Jaildo Olivei-
ra (PCdoB).

“Tem assalto dentro do T3, 
do T4, dentro do T5, do T2, 
do T1, nesses terminais (de 
ônibus) a Prefeitura pode-
ria entrar. Aqueles guardas 
municipais preparados, que 
foram capacitados, passaram 
pelo treinamento, poderiam 
atuar dentro desses terminais 
também, porque a presença, 
às vezes, de um guarda, um 
policial, inibe o assalto”, res-
saltou o parlamentar.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Hector M S Silva
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combustíveis sustentáveis.
O gerente-geral da Re-

par, Felipe Leonardo Go-
mes, destacou os ganhos da 
implementação do projeto. 
“A ampliação da capacidade 
de processamento de óleo 
vegetal na Repar agregará 
maior confiabilidade e fle-
xibilidade para a produção 

de Diesel R, atendendo às 
demandas dos clientes e da 
sociedade por produtos de 
menor impacto ambiental”, 
disse, em nota.

Para o diretor de Proces-
sos Industriais e Produtos da 
Petrobras, William França, o 
aumento da capacidade de 
produção do Diesel R repre-

senta um importante marco 
para o programa BioRefino 
da Petrobras. “Estamos pre-
parando a companhia para 
o futuro. Na trajetória para 
a transição energética, o 
coprocessamento de die-
sel mineral com matéria-
-prima de origem renovável 
tem se mostrado um cami-

Economia

Volume passará de 5 mi-
lhões para 12,3 milhões 
de litros por dia

Agência Brasil

A Petrobras infor-
mou, nesta terça-
-feira (27), que 
prevê aumentar 

em 146% a capacidade de 
produção de diesel com 
conteúdo renovável (Diesel 
R), após ter recebido auto-
rização da Agência Nacional 
do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP) para 
operar mais uma unidade 
de produção do combustí-
vel na Refinaria Presidente 
Getúlio Vargas (Repar), em 
Araucária, Paraná. Segundo 
a empresa, o uso da capaci-
dade depende da disponi-
bilidade de matéria-prima e 
das condições de mercado.

Dos atuais 5 milhões de 
litros por dia, a companhia 
passará a ter um potencial 
de processar 12,3 milhões 
de litros por dia ainda nes-
te ano. De acordo com a 
estatal, esse volume total 
seria suficiente para abas-
tecer cerca de 41 mil ôni-
bus convencionais, gerando 
redução de emissão de em 
torno de 1.300 toneladas de 
gases de efeito estufa.

O diesel com conteúdo 
renovável é o primeiro pro-
duto lançado no âmbito do 
Programa de BioRefino da 
Petrobras, que investirá, 
nos próximos cinco anos, 
aproximadamente US$ 600 
milhões no desenvolvimen-
to de uma nova geração de 

O diesel com conteúdo renovável é o primeiro produto lançado do Programa de BioRefino 

Petrobras ampliará capacidade 
de produção de diesel renovável 

nho industrialmente viável 
e irá contribuir para um 
mercado ambientalmente  
mais sustentável”.

O Diesel R é um combus-
tível da Petrobras produ-
zido por coprocessamento 
de diesel mineral com óleo 
vegetal, com uma propor-
ção de até 10% de conteúdo 
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Prazo para entrega do RDAP termina dia 30/06

Termina na sexta-feira 
(30) o prazo para a entrega 
do Relatório Demonstrati-
vo de Acompanhamento 
de Projetos (RDAP), refe-
rente ao ano-base 2022. 
O procedimento é obriga-
tório para todas as empre-
sas com projetos técnico-
-econômicos aprovados 
na Suframa.

O RDAP é um documento 
emitido pela empresa acer-
ca da evolução dos seus 
projetos industriais, com 
informações consolidadas 
em relação ao cumprimen-
to do Processo Produtivo 
Básico (PPB), dados de 
desempenho de projeto, 
evidências de atendimento 
das obrigações acessórias 
(Laudo Técnico de Audito-
ria Independente - LTAI), 
Certificação da Qualidade 
ISO 9000, Licença do ór-
gão ambiental e demais 
itens que comprovem a 
regularidade da empresa 
em relação às contrapar-
tidas para usufruto dos 
incentivos fiscais geridos 
pela Autarquia. A coor-
denadora-geral de Acom-
panhamento de Projetos 
Industriais (CGAPI), Yêda 

Concessionárias limitam 
venda de carros

Os compradores de car-
ros precisam de sorte para 
encontrar veículos novos 
que ainda estejam à ven-
da com o desconto dado 
pelo governo federal e as 
concessionárias já limi-
tam as opções disponíveis 
nas negociações. Segun-
do Andreta Jr, presidente 
da Fenabrave (Federação 
Nacional da Distribuição 
de Veículos Automotores), 
as concessionárias tiveram 
movimento recorde no úl-
timo final de semana.

“Apesar de ainda não ter-

mos o resultado dos empla-
camentos consolidados, já 
que muitos pedidos ainda 
estão em vias de ser atendi-
dos, há grandes chances de 
termos ultrapassado a marca 
dos R$ 500 milhões ofere-
cidos, em bônus tributários 
pelo governo federal”, disse. 
Apesar disso, a rede conti-
nua oferecendo abatimentos. 
Após alguma negociação, se-
ria possível comprar um Fiat 
Mobi por R$ 59.700, cerca 
de R$ 1.000 a mais do que 
o preço que considerava o 
desconto do governo.

SUFRAMA

Sousa, explica que o RDAP 
é uma medida integrante 
de uma nova metodologia, 
elaborada com o objetivo 
de simplificar procedimen-
tos de acompanhamento 
dos projetos industriais. 
“Antes, existiam contro-
les prévios como o Lau-
do de Operação e Laudo 
de Produção, que foram 
substituídos pelo RDAP. A 

RDAP é uma medida integrante de uma nova metodologia de acompanhamento dos projetos industriais

VENDA VEÍCULOS

Apesar disso, a rede continua oferecendo abatimentos

redacao@vanguardadonorte.com.br | Valéria Santana
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renovável.  Além do be-
nefício ambiental, o Diesel 
R pode ser misturado ao 
diesel convencional em di-
ferentes proporções, sem a 
necessidade de adaptações 
nos motores dos veículos e 
sem exigir alterações ou mu-
danças na cadeia logística 
ou no seu armazenamento.

ideia é facilitar o fluxo para 
as empresas, sem diminuir 
o rigor necessário para a 
verificação do cumprimen-
to das contrapartidas legais 
exigidas para a fruição dos 
incentivos fiscais”, explica.

A não apresentação do 
RDAP acarreta bloqueio 
automático do cadastro na 
Suframa, podendo alcançar 
o cancelamento dos incenti-

vos fiscais. O envio do RDAP 
pelas empresas detentoras 
de projetos técnico-econô-
micos aprovados no CAS 
deve ser feito por meio do 
Sistema Eletrônico de Infor-
mações (SEI), utilizando-se 
formulário específico dis-
ponibilizado no portal da 
Suframa (https://www.gov.
br/suframa/ptbr/sistemas/
area-projeto).
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COMPRA

Valores em R$
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Mostra expõe brin-
quedos japoneses po-
pulares no Brasil

Pula-pirata, lousa mágica, 
Beyblade, Aquabeads, 
Tamagotchi, Nanoblo-
ck… muitas crianças não 

têm dúvidas sobre esses no-
mes e o que representam: são 
brinquedos que fazem muito 
sucesso pelo Brasil. Mas to-
dos eles têm uma particu-
laridade: eles foram criados 
no Japão. Brinquedos como 
esses, do universo japonês, 
fazem agora parte de uma 
exposição na Japan House, 
na Avenida Paulista, em São 
Paulo. A exposição tem início 
nesta terça-feira (27) e segue 
até 12 de novembro. Chamada 
de Dōshin – Os Encantos dos 
Brinquedos Japoneses, a mos-
tra apresenta 126 objetos que 
traçam um panorama sobre o 
brincar no Japão. A curadoria 
é de Natasha Barzaghi Gee-
nen, que é diretora cultural da 
Japan House. “Fizemos uma 
seleção de brinquedos que 
fazem parte do dia a dia das 
crianças do Japão. Todos os 
brinquedos [expostos] aqui 
podem ser encontrados em 
lojas e casas no Japão hoje. 
Eles fazem parte da rotina 
das crianças de lá. Queremos 
que as crianças daqui consi-
gam reconhecer tanto alguns 
brinquedos com os quais elas 
também brincam como tam-
bém brinquedos que serão 
novas descobertas, vão trazer 
elementos simbólicos japone-
ses que as crianças daqui vão 
descobrir e criar conexões com 
as crianças de lá”, disse. Em 
entrevista à Agência Brasil, a 
curadora contou que a ex-
posição pretende promover 
empatia, fazendo com que a 
criança brasileira possa co-

A tripulação e

Exposição estimula a empatia entre 
crianças japonesas e brasileiras

nhecer um pouco mais sobre 
a cultura japonesa. “Essa é 
uma exposição que estamos 
desenvolvendo há quase dois 
anos. A ideia é que, para criar 
empatia com o desconhecido, 
você precisa conhecê-lo. E, 
muitas vezes, nessa descober-
ta, você percebe diferenças, 
mas você percebe também 
muitas semelhanças e isso cria 
uma certa conexão entre cul-
turas diferentes. Isso vale para 
as artes mas, pensando nas 

crianças, as ferramentas mais 
imediatas seriam justamente 
os brinquedos, que também 
têm uma linguagem univer-
sal”, disse.

Na seleção feita para a A 
exposição ainda apresenta 
brinquedos de montar que 
vão exigir muita paciência e ra-
ciocínio das crianças: há desde 
os nanoblocks [que lembram 
o Lego, mas é formado pelas 
menores peças de montar do 
mundo] até um crystal puzzle, 

um quebra-cabeça tridimen-
sional feito com contas trans-
parentes. “Tem muita coisa de 
construção ou de transforma-
ção, como um robô que vira um 
avião e um carro que vira um 
homem tais como os Trans-
formers e Power Rangers. E 
tem muita coisa de encaixe”, 
citou a curadora. Na mostra, 
há pelúcias de personagens de 
animações japonesas como o 
Totoro, brinquedos feitos com 
bambu, os famosos carrinhos 

Tomica e até brinquedos de 
personagens famosos por 
aqui como Hello Kitty, Ul-
traman e Power Rangers. Há 
também bilboquês [kendama] 
que são aqueles brinquedos 
compostos por um bastão e 
uma bola; um Plarail, conjun-
to de trens e de trilhos que 
foi lançado em 1959 e que 
apresenta uma locomotiva 
que desliza pelos trilhos; e 
brinquedos para bebês feitos à 
base de arroz. “Esse brinquedo 

‘Um gatão grande’, diz Zé Felipe 
sobre onça capturada em condomínio

O cantor Zé Felipe co-
mentou nas redes sociais 
a captura de uma onça no 
condomínio de luxo onde  
ele mora com a esposa, 
a digital influencer Vir-
gínia, na capital goiana. 
No comentário, o artista 
disse que se tratava de 
um “gatão grande”.

O animal foi capturado 
na manhã desta terça-
-feira (27/6), pelo Corpo 
de Bombeiros, em uma 
área comum do local. De 
acordo com a corporação, 
o animal foi avistado na 
varanda de uma residên-
cia e foi contido no local. 
Houve, então, o chamado 
da equipe de resgate do 
Corpo de Bombeiros, bem 
como de técnicos espe-
cializados do Zoológico 
para realizar a operação 
de resgate.

De acordo com o tenente 
João Pedro Luczinski da 
Rocha, o animal foi perce-
bido por agentes da segu-

Mineiro relata experiência ao 
pescar atum de 160 kg

No último domingo (25),  
o juiz-forano Rodrigo Sales, 
43, pescou um atum de 160 
quilos na Bacia de Santos.“Eu 
tinha noção que era um peixe 
muito grande, mas não ia 
dizer que eram 160 quilos, 
como é que eu ia saber?”, 
conta Rodrigo Sales.

Acostumado a pescar desde 
os 9 anos de idade, quando 
começou a praticar a ativi-
dade com o pai, ele já viajou 
para diferentes locais do país 
para realizar pescarias. O em-
presário conta que já esteve 
em Três Marias, em Minas 
Gerais, e até em outros esta-

RESGATE ANIMAL

rança privada do condo-
mínio enquanto transitava 
pela área de convivência. 
“Quando chegamos, o feli-
no já estava isolado. Usa-
mos uma rede de futebol 

Ainda de acordo com o CBMGO, a onça estava em uma área comum do condomínio.

dos como mato Grosso, Pará  
e Amazonas.

Mas, segundo ele, a von-
tade de pescar em alto mar, 
na região onde os atuns são 
populares, é antiga, mas que 
só foi permitida agora quan-
do a empresa pela qual fez 
o passeio flexibilizou as idas.

BACIA DOS SANTOS

Manaus, quarta-feira 28 de junho de 20238
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[feito à base de arroz] tem 
cores pastéis e é todo suave 
no toque e nas formas. Ele 
tem formatos geométricos e 
de bichinhos. É para a primeira 
fase da infância, quando ainda 
está nessa criação de uma 
habilidade motora. E eles são 
feitos à base de arroz, material 
que foi desenvolvido no Japão 
e que quase parece um plás-
tico, mas é mais macio para 
que o bebê possa justamente 
colocá-lo sem risco na boca”.

para evitar que a onça 
escapasse ”, explicou.

Ainda de acordo com 
o CBMGO, a onça esta-
va em uma área comum  
do condomínio.

Rodrigo Sales conseguiu o maior pescado do Brasil

A exposição ainda apresenta brinquedos de montar que vão exigir muita paciência e raciocínio das crianças



Itália, este último patroci-
nado pelo Instituto Italiano 
de Cultura.

Como tradutora, assina 
importantes obras de au-
tores da literatura univer-
sal, entre eles: “As aventu-
ras de Pinóquio”, de Carlo 
Collodi, 2002; “A pequena 
Alice no país das mara-
vilhas”, de Lewis Caroll, 
2015 e “Imagine”, de John 
Lennon, 2017.

Cultura
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Premiação literária de 
R$ 100 mil será entre-
gue em 21 de julho

A Academia Brasilei-
ra de Letras (ABL) 
anunciou a vetera-
na escritora ítalo-

-brasileira Marina Colas-
santi como vencedora do 
Prêmio Machado de Assis 
de 2023, considerado um 
dos mais importantes prê-
mios literários do Brasil. 
A premiação acontece no 
próximo 21 de julho.

Marina Colassanti terá di-
reito a R$ 100 mil, o valor 
da premiação. A escritora 
de 85 anos é autora de 
mais de 60 livros. 

Na ocasião em que rece-
beu a notícia do prêmio, 
Marina estava em casa, co-
zinhando para a filha. 

“Estou muito emociona-
da, não esperava. Mas acho 
que sou merecedora por-
que tenho uma obra exten-
sa. Nunca escrevi romance, 
mas contos, minicontos, 
contos infantis, contos es-
tranhos”, comentou.

Marina é autora de “Eu não 
sei se devia”, “Passageira em 
trânsito”, “Breve história de um 
pequeno amor”. “Uma ideia 
toda azul”, “Mais de 100 histó-
rias maravilhosas”, “Mais lon-
ga vida” e “Vozes da Batalha”.

O prêmio 
Desde que foi criado, em 

1941, em seus 82 anos de 
existência, já premiou 76 es-
critores, destes, dez foram 
para mulheres, incluindo a 
primeira homenageada: Te-
trá de Teffé (1941). Também 
receberam o título Dinah 
Silveira de Queiroz (1954), 
Rachel de Queiroz (1958), 
Cecília Meireles (1965), Ca-
rolina Nabuco (1978), Gilka 
Machado (1979), Henrique-

Vencedora do Prêmio Machado de Assis, Marina Colassanti tem 85 anos e é autora de mais de 60 livros de ficção

Marina Colassanti vence 
Prêmio Machado de Assis

ta Lisboa (1984), Maria Clara 
Machado (1991) e Ana Ma-
ria Machado (2001).

O prêmio só não foi entre-
gue nos anos de 1944,1949 
e 1960, e em 2018 a premia-
ção foi suspensa em razão 
da crise econômica, tendo 
sido retomada em 2021.

Marina Colassanti é a pri-
meira mulher a receber o 
prêmio em mais de 20 anos.

Grandes nomes

Dos grandes nomes que 
receberam o prêmio se en-
contram escritores como 
Roberto DaMatta, Ruy Cas-
tro, Gilberto Freire, Ignácio 
de Loyola Brandão, Silviano 
Santiago e Rubem Fonseca.

Marina escreveu para o 
Jornal do Brasil, em que foi 
redatora, cronista, colunis-
ta, ilustradora e subeditora. 
Também trabalhou para re-
vistas como Fatos e Fotos, 

Ele e Ela, Fair-play, Cláudia, 
Joia, Manchete e Nova, e 
recebeu o Prêmio Abril de 
Jornalismo em 1978, 1980 
e 1982  

Na TV, trabalhou como 
entrevistadora e apresen-
tadora de programas te-
levisivos. Na TVE, foi apre-
sentadora e redatora do 
programa cultural Os Má-
gicos e âncora do programa 
Sábado Forte e Imagens da 

Divulgação

Polícia dos 
EUA confirma 
morte de 
Julian Sands

DESAPARECIDO

A polícia dos EUA confir-
mou nesta terça-feira (27) a 
morte de Julian Sands. O ator 
britânico, de 65 anos, desa-
pareceu em janeiro, quando 
fazia uma trilha no monte 
Baldy, no sul da Califórnia.

Em comunicado oficial, o 
Departamento de Polícia do 
Condado de San Bernardino 
afirma que ““A causa da morte 
ainda está sob investigação, 
aguardando mais resultados  
de testes”.

Sands ficou conhecido por 
suas atuações nos filmes 
“Uma janela para o amor” 
(1985), “Mistérios e Paixões” 
(1991), “Aracnofobia” (1990), 
“Despedida em Las Vegas” 
(1995) e “Warlock: O Demô-
nio” (1989). 

Sands também participou 
de alguns episódios das séries 
“Dexter” e “Smallville”.

Restos encontrados
A polícia infrmou que no 

sábado (24) alguns monta-
nhistas encontraram restos 
mortais em uma área de trilha, 
a mesma onde foi registarda 
o desapecimento de Julian 
Sands.

Após exames preliminares, 
as autoridades confirmaram 
que os restos humanos en-
contrados era mesmo do ator.

Seguem as investigações 
para determinar a causa 
da morte de Julian Sands. 
Ele deixa mulher, a escri-
tora Evgenia Citkowitz, e  
três filhos.

Julian Sands desapareceu em janeiro 
durante trilha em área montanhosa
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DC escolhe novo Superman para 2025
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David Corenswet, 29, foi anuncia-
do como novo Superman

A DC já escolheu o ator 
que viverá o homem de aço 
no próximo filme da marca.

 David Corenswet foi es-
colhido para interpretar o 
papel do herói kriptoniano 
em “Superman: Legacy”, fil-
me previsto para 2025.

O filme será o começo da 
nova fase da DC que terá o 
comando de James Gunn 
e Peter Safran. O papel de 
Lois Lane também foi de-
finido e ficará com a atriz 
Rachel Brosnahan.

“Eles não são apenas 
atores incríveis, mas tam-
bém pessoas maravilho-
sas”, tuítou James Gunn 
sobre a escalação de Da-
vid Corenswet e Rachel 
Brosnahan.

Quem é o novo Super-
man

David Corenswet teve 
breves participações nas 
séries “Elementary”, “Ins-
tinct”, “House of Cards” e 
“The Politician” da Netflix,  
onde teve destaque inter-
pretando River Barkley. 

CINEMAJUVENTUDE NEGRA

MinC prorroga 
inscrições de edital

O Ministério da Cultura e o 
Preta Hub prorrogaram até o 
dia 07 de julho as inscrições 
para o edital que selecionará 
150 iniciativas lideradas por 
jovens negros no campo da 
economia criativa. 

Dos trabalhos seleciona-
dos, 100 serão de traba-
lhos artísticos individuais e 
50 de grupos ou iniciativas 
coletivas nas categorias 
Música Instrumental, Artes 
Cênicas, Artes Visuais, Lite-
raura, Audiovisual e Patri-
mônio Imaterial.

Música e Artes Cênicas são categorias contempladas pelo edital

“A iniciativa surge para 
ressaltar a força criativa, 
inovadora e potente da 
comunidade negra no pas-
sado, presente e futuro. As 
inscrições estão abertas 
desde o dia 13 de maio, 
data na qual é marcada 
oficialmente pelo Dia da 
Abolição (inacabada) da 
Escravatura, que tem sido 
ressignificado pelos mo-
vimentos negros a cada 
ano que passa”, comenta 
Adriana Barbosa, CEO da 
Preta Hub.
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Outro papel impor-
tante foi como Jack em 
“Hollywood”, minissérie 
de Ryan Murphy. Mais re-
centemente, o ator esteve 
no aclamado terror “Pe-
arl”, onde interpretou um 
projecionista de cinema 
no filme com Mia Goth.

Corenswet será o quarto 
ator a interpretar o Super-
man. Em 1978 o papel foi 
de Christopher Reeve em 
“Superman - O Filme” e 
suas três sequências. Bran-
don Routh assumiu em 
S”uperman - O Retorno” 
de 2006. Recentemente, 

Henry Cavill foi o Super-
man do Universo Esten-
dido DC (DCEU), em “O 
Homem de Aço” (2013), 
“Batman Vs Superman - A 
Origem Da Justiça” (2016), 
“Liga da Justiça” (2017) e 
“Liga da Justiça - Snyder 
Cut” (2021).



Esportes

STJD suspende por-
tuguês por tomar 
celular de jornalista

O treinador Abel 
Ferreira, do Pal-
meiras, foi puni-
do pelo Superior 

Tribunal de Justiça Des-
portiva (STJD) com um 
jogo de suspensão por ter 
tomado o celular do jorna-
lista Pedro Spinelli, da TV 
Globo. O português par-
ticipou virtualmente do 
julgamento, que ocorreu 
nesta terça-feira (27).

O técnico do time pau-
lista foi julgado por se 
enquadrar no artigo 258 
do Código Brasileiro de 
Justiça Despostiva (CBJD), 
que aborda sobre “assu-
mir qualquer conduta 
contrária à disciplina e à 
ética desportiva”. Ele pode 
recorrer à decisão, que o 
tira de apenas um jogo do 
Campeonato Brasileiro. 

No entanto, no julgamen-
to ficou estabelecido que 
ele não terá que pagar ne-
nhuma multa. Por conta dis-
so, o português não estará 
à beira do campo na partida 
contra o Athlético Parana-
ense, no domingo (2).

A situação aconteceu 
após a partida entre Atléti-
co e Palmeiras, no dia 28 de 
maio deste ano. A confu-
são começou quando An-
derson Barros, diretor de 
futebol do time paulista, 
reclamou com o árbitro 
Ronei Cândido Alves, auxi-
liar à beira do campo, por 
conta de um gol anulado 
do atacante Rony. Abel se 
aproximou para dar uma 
camisa ao membro de ar-
bitragem e, ao perceber 
que o momento estava 

Seleção brasileira de futebol 
feminino anuncia as 23 convocadas

THAÍS MAGALHÃES/CBF

Pia Sundhage anuncia as 23 convocadas

A técnica Pia Sundha-
ge anunciou, nesta ter-
ça-feira (27), na sede da 
Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF), no Rio 
de Janeiro, as 23 joga-
doras convocadas para 
defender a seleção femi-
nina na Copa do Mundo 
de 2023, que será dispu-
tada a partir do dia 20 
de julho na Austrália e 
na Nova Zelândia. A sue-
ca também revelou os 
nomes das três suplen-
tes, que viajarão com a 
delegação e poderão ser 
utilizadas em eventuais 
casos de lesão.  

Entre as convocadas 
está a rainha Marta. A 
craque de 37 anos dis-
putará a competição 
pela sexta e, provavel-
mente, última vez. Maior 
artilheira da história dos 
Mundiais, entre mulhe-
res e homens, com 17 

COPA DO MUNDO 2023WIMBLEDON

Bia Haddad vence na 
estreia e garante vaga

 A brasileira Beatriz Haddad 
estreou nesta terça-feira (27) 
com vitória de virada no WTA 
500 de Eastbourne (Inglater-
ra) e avançou às oitavas de 
final. O torneio serve de pre-
paração para o Grand Slam 
de Wimbledon, que começa 
na próxima segunda (3). 

Atual número 12 do mun-
do, Bia superou a tcheca Ma-
rie Bouzkova (32ª) por 2 sets 

gols, a meia-atacante 
do Orlando Pride (Esta-
dos Unidos) é a jogadora 
mais velha entre as con-
vocadas, enquanto a su-
plente Aline Gomes, de 
17 anos, é a mais nova 
da lista.

Bia Haddad avança em direção ao Grand Slam de Wimbledon

Relação de convocadas:

Goleiras: Letícia Izido-
ro (Corinthians), Luciana 
(Ferroviária) e Camila Ro-
drigues (Santos).

Defensoras: Antônia 

a 1 (parciais de  3/6, 6/3 e 7/6 
(7-3), após 2h38 de partida.

A próxima adversária de 
Bia será a croata Petra Martić 
(30ª) na quarta-feira (28), em 
horário ainda a ser definido 
pelos organizadores.

As brasileiras Carolina Me-
ligeni Alves e Laura Pigossi 
foram eliminadas na rodada 
de abertura do qualifying  
de Wimbledon.

Abel Ferreira agride 
jornalista e é punido

sendo gravado, tomou o 
celular do jornalista. Ao 
longo do depoimento da 
terça-feira, Abel Ferreira 
alegou que não sabia que 
o local onde estava o jor-
nalista era destinado à 
imprensa e não teria visto 
crachá do produtor da TV 
Globo. A Procuradoria do 
STJD, no entanto, alegou 
que o profissional estava 
no local adequado e ves-
tindo o colete que carac-
teriza a imprensa.

“Outro dia eu chutei um 
microfone e parece que 
matei alguém. Estava num 
lugar em que não sabia 

que podiam estar jona-
listas. Eu, pra respeitar 
os outros, primeiro te-
nho que ser respeitado. Se 
eu quero respeito, tenho 
que respeitar. Os jornalis-
tas que respeitam os ou-
tros têm meu respeito. Os 
jornalistas que ofendem, 
não têm o meu respeito. 
É como árbitros, dirigen-
tes, treinadores. Tem os 
bons e os maus”, alegou 
o treinador, em entrevis-
ta coletiva, uma semana 
após o episódio.

Depois da situação, a 
diretoria do Palmeiras, 
que apoia o treinador, in-

termediou um pedido de 
desculpas pelo telefone 
a Pedro Spinelli - e não 
foi o primeiro pedido de 
desculpas por ligação do 
treinador a um jornalista.

Outras confusões
Em maio do ano pas-

sado, durante jogo entre 
Santos e Palmeiras, o por-
tuguês reclamou com a 
arbitragem de uma falta 
não marcada a favor de sua 
equipe e acabou expulos 
da beira do gramado.

“Eu com este árbitro não 
tenho tido muita sorte. É 
muito fácil dar amarelo e 

(Levante), Bruninha (Go-
tham FC), Tamires (Co-
rinthians), Kathellen (Real 
Madrid), Lauren (Madrid 
CFF), Mônica Hickman 
(Madrid CFF) e Rafaelle 
(Arsenal).

Meio-campistas: Adriana 
(Orlando Pride), Ary Borges 
(Racing Louisville), Duda 
Sampaio (Corinthians), An-
dressa Alves (Roma), Luana 
(Corinthians) e Ana Vitória 
(Benfica).

Atacantes: Bia Zane-
ratto (Palmeiras), Debi-
nha (Kansas City Current), 
Geyse (Barcelona), Kerolin 
(North Carolina Courage), 
Nicole (Benfica), Gabi Nu-
nes (Madri CFF) e Marta 
(Orlando Pride).

 
Suplentes: Tainara (Bayern 
de Munique), Aline (Ferrovi-
ária) e Angelina (OL Reign).

INSTAGRAM
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Jogadores 
multados por 
balada em SP

SSAANNTTOOSS  FFCC

Os jogadores do Santos, 
Lucas Pires e Nathan, foram 
multados em 50% do salá-
rio. O clube ainda os afas-
tou dos treinos do elenco 
profissional. Para piorar, 
a diretoria anunciou que 
procura propostas para a 
dupla que foi flagrada em 
balada às 5h em São Paulo 
nesta terça-feira.

Nota do Santos FC:
“O Santos FC informa que 

Nathan e Lucas Pires se-
rão multados em 50% dos 
vencimentos, por motivos 
disciplinares. Os dois serão 
notificados nesta terça-fei-
ra (27), passarão a treinar 
em separado do grupo 
principal e o Clube aguarda 
proposta para negociá-los. 
O Santos FC quer atletas 
comprometidos e seguirá 
rigoroso nesse assunto”

Os vídeos que teriam sido 
gravados nesta madruga-
da (27) foram publicados 
por Deko, presidente da 
Torcida Jovem do Santos, 
e mostram torcedores in-
timidando Lucas Pires e 
Nathan, que estiveram na 
festa de Rodrygo, atacante 
do Real Madrid

No vídeo, alguns torcedo-
res ainda sugerem que os 
jogadores rescindam seus 
contratos por estarem em 
uma festa de madrugada 
enquanto o clube santista 
passa por uma crise.

Lucas toma enquadro de torcedo-
res do Santos em balada

INSTAGRAM

eu aceito que ele me deu, 
mas era uma falta clara, 
que não sei por que não 
marca. E depois, esta que 
fico mais... como não dá 
amarelo ao jogador que 
fez falta no Rony. Aceito, 
disse que ele era fraco, não 
devia ter chamado, talvez 
o quarto árbitro ouviu. É 
clara a falta no Zé (Rafael), 
mas eu só fico puto porque 
não é consistente. Às vezes 
marca faltas que não são, 
faltas claras para amarelo e 
não dá. Mas já falei muito 
de arbitragem, senti o árbi-
tro cansado, sempre longe 
das jogadas”, explicou.

Fotos: Reprodução/TV Palmeiras

redacao@vanguardadonorte.com.br |Artur Mamede

Abel Ferreira é conhecido pelo gênio e frases agressivas
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Simone e Johnny 
Azevedo

Osiris Silva, Itelvina Garcia, Jorge Lima, 
Aderson Frota e Wladimir Paixão

Ontem, na Secretaria de Governo, no 
Bumbódromo em Parintins, o encontro 
de Marcellus Campelo, Jender Lobato, 

Armando do Valle e o novo Presidente do Ga-
rantido, Adson Silveira.

Em comemoração aos 152 anos de fundação da Associação Co-
mercial do Amazonas Denis Benchimol Minev, Flávio do Nas-
cimento Grillo Filho, Johnny Yuma Azevedo Amazonas, José 

Rainilton Marques de Almeida e Osiris Messias Araújo Silva fo-
ram laureados com a Medalha do Mérito Empresarial “J.G. Araújo” 
2023. A solenidade foi no Auditório Gilberto Mendes de Azevedo da 
Federação das Indústrias - FIEAM, quarta-feira passada. Ah! As falas 
foram unânimes e justas ao relatarem a sobrecarga de mais impostos 
imputada ao empregador. Aff! Ninguém merece.

ACA 152 ANOS

Amanhã, estreia o Píer 1851, no River Club 
de Parintins, com coquetel e muita música 
boa selecionada por DJ John, a partir das 

17 horas. Eu vou!! 

Umaia Ismail juntou os 100 
primeiros amigos para fes-
tejar o novo junho na área 

de lazer do Condo Lá Villete. O 
cardápio árabe agradou em cheio 
a comunidade.

ÁRABE

Ataliba Carim Antônio e 
William Alemão

Ben, Liz e Denis Minev

Benedito e Dedé Almeida Jorge Lima e Ralph 
Assayag

Umaia Ismail e Sergio 
Rosenwald

Christianne Montenegro e 
Cristina Abrahão Patrícia Marques

Umaia entre Glauracy e 
Renata Corrêa Romulo Alaca

PIN

PIN 2

No lugar e no melhor tempo que o Célio 
Said mais aprecia, juntando o material, 
fruto do brioso trabalho.
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